
Петр Бибик: 
"Время разнарядок проходит 

В п о с л е д н е е в р е м я на к о м б и н а т е н а б и р а е т 
с и л у новое , очень в а ж н о е д л я з д о р о в ь я 
к а ж д о г о т р у д я щ е г о с я н а ш е г о а к ц и о н е р н о г о 
о б щ е с т в а п о д р а з д е л е н и е — о б ъ е д и н е н и е 
л е ч е б н о - о з д о р о в и т е л ь н ы х у ч р е ж д е н и й . 

Н а ш с е г о д н я ш н и й с о б е с е д н и к — д и р е к 
т о р ОЛОУ П. БИБИК. 

- Петр Иванович, как выглядит «ви
зитная карточка>» подразделения. 

- Объединение лечебно-оздоровительных 
учреждений создано в конце прошлого года 
после появления приказа о создании ОЛОУ. В 
него вошли управление культурно-оздорови
тельными учреждениями, СКБС, санатории-
профилактории, пансионат «Металлург», де 
тские оздоровительные центры, центр меди
цинской диагностики, стоматологический центр 
«Агат» и цех «Здоровье», действовавшие в то 
время по цеховым принципам в составе ММК 
структуры. ОЛОУ организационно связало все 
оздоровительные учреждения комбината. Как 
известно, в этом году городская администрация 
из-за нехватки средств отказалась от финанси-
рования проммедицины. И все бремя затрат 
взяло на свои плечи АО ММК сформировав в 
июне текущего года центр промышленной ме
дицины: поликлинику №1 с сетью здравпунктов 
на территории комбината. 

- Как ваше объединение будет стро
ить работу? 

- Изменение структуры акционерного об
щества ММК в этом году потребовало жесткой 
централизации управления основного произ
водственного процесса, а от ОЛОУ - изменения 
порядка взаимоотношений с цехами в условиях, 
когда будет выживать только эффективное 
производство. Недавно прекратил существова
ние санаторий-профилакторий «Зеленый горо
док», потерявший спрос у металлургов. Слож
ное положение с комплектованием пациентов у 
санатория-профилактория «Солнечный». Мы 
собираемся провести реорганизацию этого 
подразделения. В осенне-зимний период по
стараемся сохранить материально-техническую 
базу, провести текущие ремонты и подготовить 
дома отдыха к работе в летний период. Наши 
дома отдыха, расположенные в живописных 
местах Банного озера и Абзаково, позволяют 

снимать физические и психологические на
грузки работникам комбината, тем более, что с 
недавних пор отдыхать далеко от города стано
вится невыгодным из-за дорогостоящего пере
езда. 

- Петр Иванович, не так давно вышло 
распоряжение по АО ММК за номером 
416-К... 

- Оно вызвало большое недовольство со 
стороны профактива комбината. Работники 
профкома считают, что, отдав ОЛОУ распреде
ление путевок, они теряют еще одну сферу 
своих возможностей и что, якобы, уже не смо
гут выражать волю трудового коллектива и от
стаивать его интересы. Но культурно-оздоро
вительные объекты принадлежат не профкому, 
а акционерному обществу ММК. ОЛОУ являет
ся структурой АО, и на нас возложена ответст
венность за эффективную работу лечебно-оз
доровительных учреждений. В нынешнем про
тивостоянии ОЛОУ и профкома нужен компро
мисс. 

Распоряжение №416-К предусматривает 
определение ответственных по выдаче направ
лений на получение льготных путевок в оздо
ровительные учреждения АО ММК. Сейчас идет 
формирование этого актива, с которым мы дол
жны наладить тесный контакт. 

Может создаться впечатление, что мы вдо
бавок к профсоюзному создаем свой актив. 
Полагаю, что за профсоюзом должны быть со
хранены функции контроля за деятельностью 
администрации. В новом проекте КЗОТа, а он 
предусматривает взаимоотношения админист
рации и представительного органа трудового 
коллектива, нет понятия профсоюзного коми
тета Думается, именно профкому и надо вы
ступать в дальнейшем в роли представительно
го органа трудового коллектива. Конечно, раз
говор по этому поводу очень полемичный и 
длительный... 

Большая прлемика идет и по другому пово
ду. Что вперед проводить: собрание акционеров 
или собрание трудового коллектива по подпи
санию колдоговора? Мое мнение:" первым дол
жно быть собрание акционеров. Оно утвержда
ет итоги работы акционерного общества, фи
нансовые результаты деятельности и опреде-

. . ляет порядок распределения прибыли на пред
стоящий период. И вот когда определена при
быль на социальную сферу, тогда, исходя из 
количества и объема всех средств, и должен 
формироваться коллективный договор. 

- Каковы задачи ОЛОУ? 
- Первая и основная: сокращение расходов 

на содержание наших объектов. Для комбината 
мы сейчас слишком тяжелая ноша: месячная 
расходная часть ОЛОУ порядка 1 миллиард 300 
миллионов рублей. А летом ежемесячно на со
держание, детских оздоровительных центров 
добавляются еще 650 миллионов рублей: Нам, 
естественно, необходимо сокращать соотноше
ние общих затрат й доходов. Мы стали оказы
вать платные услуги в центрах медицинской 
диагностики и в «Агате». Сейчас проводим мар
кетинговые исследования по ценам и спросу на 
стоматологические виды услуг по городу. Ви-

J, дим, что несколько отстаем, и начинаем приво
дить все в соответствие. Разумеется, пере
смотрим льготы на медицинские услуги, на пу-

.. тевки в наши оздоровительные учреждения. 
Цены на путевки в дома отдыха в нынешнем 

году с июня не пересматривались, и, думаю, 
они до конца года останутся прежними. Но 
косвенно стоимость путевки увеличивает под
оходный налог, который, по закону, взимается с 
физических лиц при получении льгот в виде 
материальной помощи, путевок, подарков. Это 

не наша прихоть. И этот подоходный налог не 
увеличивает доходную часть акционерного об
щества ММК, то есть мы эти деньги обязаны 
отдать в бюджет. 

Вторая и не менее немаловажная задача: 
формирование имиджа нашего объединения и 
услуг, которые мы оказываем. Мы разработали 
программу действий, но за один год изменить и 
деятельность нашего объединения, и психоло
гию людей невозможно. Мы сейчас настойчиво 
обучаем персонал. Важно угодить нашему кли
енту, угодить отдыхающим наших баз отдыха. 
Там предпринята попытка открыть рестораны и 
кафе, но это пока не восполнило потребности 
отдыхающих. Плохо снабжаем библиотеки ли
тературой и периодикой - не хватает средств. 

Очевидно, время разнарядок проходит, мно
гое в индустрии отдыха будет формироваться 
из платежеспособности населения, из желания 
и культуры людей. Каждому необходимо вести 
здоровый образ жизни: вовремя пройти профи
лактическое лечение в санатории-профилакто
рии, в отпуск провести время с семьей на при
роде... 

Перед нами возникают непростые задачи ре
конструкции и технического развития баз отды
ха на территории Башкирии. Мы обязаны вы
полнять все требования экологического харак
тера на территории Абзелиловского района. К 
сожалению, не всегда наши горожане, приезжая 
на отдых, ведут себя достойно на природе: из 
леса после визитов горожан можно вывозить 
машины мусора случаются пожары. 

- Петр Иванович, сейчас в цехах и 
производствах много недовольных пе
реводом баз отдыха, которые пестовали 
и лелеяли цеховики, в ваше ведомство... 

- Я бы не сказал; пестовали и лелеяли. Если 
бы вы посмотрели отснятую нами видеопленку 
цеховых баз отдыха, то увидели бы уизкий уро
вень санитарно-гигиенического состояния -
базы отдыха развивались самостийно, без опре
деленных законодательных актов о землеполь
зовании, особенно на станции «Минутка». Базы 
отдыха по году простаивЗгоТ'это замороженные 
капитальные средства, которые легли на себе
стоимость основной продукции ММК 

- И как ОЛОУ думает выправлять по
ложение? 

- Цехи как использовали, так и будут ис
пользовать свои базы отдыха. Просто, штатное 
расписание оздоровительных учреждений, по
рядок их эксплуатации, взаимоотношения с ор
ганами санитарно-эпидемиологического конт
роля будут за ОЛОУ. 

- Петр Иванович, как вы предполага
ете использовать детские оздорови
тельные центры? 

- В нынешнем году мы полностью сохрани
ли сеть детских оздоровительных лагерей. Об
щие затраты на детскую кампанию составили 
порядка 2,5 миллиарда рублей. 

В будущем году количество детских лагерей,, 
возможно, уменьшится. Пока не могу сказать 
насколько, этот вопрос - прерогатива правле
ния и коллективного договора 1995 года. Со
вместно с профкомом собираемся провести 
зимнюю оздоровительную кампанию для 
школьников, организовать семейный отдых в 
период осенних и зимних каникул в домах от
дыха. Попытаемся частично организовать целе
вые заезды школьников классами, сформируем 
актив вожатых для организации досуга детей. 
Но полностью отдавать дома отдыха под оздо
ровление ребят в зимние каникулы не сможем. 

Беседовал Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 
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ПУТЕВКИ 
в дома отдыха 
и санатории-профилактории 
на любое количество дней. 
Возможны семейный и коллек
тивный заезды. 
Свежий воздух, организованный 
быт и хорошее питание улучшат 
вам самочувствие и настроение. 

Обращаться: ул. Кирова, 70, 
тел. 33-26-13,33-33-85,33-39-79 
(с 8.00 до 17.00). 

Частная торговля — 
примета времени 

Постепенно городская торговля почти полно
стью переходит в частные руки. Хорошо это или 
плохо - судить горожанам. Но по данным го
родского отдела статистики, за девять месяцев 
нынешнего года товарооборот у частных пред
приятий торговли увеличился почти на 25 про
центов по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года, в то время как у госпредприятий 
торговли остался практически на прежнем 
уровне. 

Более высокие показатели работы частных 
предприятий торговли по сравнению с муници
пальными, по мнению статистиков, обусловлены 
прежде всего их активностью при изыскании 
товаров и чутким реагированием на изменение 
конъюнктуры городского потребительского 
рынка. 

Переход городской торговли в частные руки 
добавил хлопот сотрудникам городского управ
ления по координации потребительского рынка 
Теперь, если в городе не будет доставать како
го-либо товара, им придется вести переговоры 
с представителями коммерческих структур и 
торговых предприятий. Примут ли коммерсанты 
такие просьбы, сказать трудно. 

В. ЛЕОНЕНКО. 

Спад производства 
замедлился 

По результатам анализа основных тенденций 
в экономике России ведущие эксперты смело 
делают вывод о катастрофическом разрушении 
сферы материального производства и даже о 
фозных признаках скорой промышленной де
градации. Естественно, все трудности, пережи
ваемые российской промышленностью, харак
терны и для магнитогорских предприятий. 

В январе - сентябре нынешнего года про
мышленными предприятиями города, по данным 
городского отдела статистики, произведено 
продукции на 2339,7 миллиардов рублей, что 
составляет 78,2 процента от уровня 1993 года. 
Правда, в третьем квартале заметно сократи
лись масштабы падения выпуска практически 
всех видов продукции. Чугуна выплавлено 4,2 
миллиона тонн или 68,9 процента от уровня 
прошлого года (за первое полугодие - 62,1 
процента), стали - 52 миллиона тонн или 67 
процентов, готового проката произведено 4,1 
миллиона тонн или 64,7 процента (за первое 
полугодие - 59,6 процента), стальной проволо
ки - 16 тысяч тонн или 55,5 процента (за пер
вое полугодие - 46,3 процента). 

Главный лейтмотив официального оптимизма 
сегодня - существенное замедление темпов 
инфляции, которое наблюдается с февраля ны
нешнего года, что якобы свидетельствует о 
признаках стабилизации в стране. Однако мно
гими экономистами высказывается и такая точка 
зрения, что все это происходит в условиях хро
нического невыполнения государством своих 
обязательств, его задолженности целым отрас
лям промышленности, и сокращение инфляции 
достигается в основном за счет ухудшения фи
нансового положения непосредственных произ
водителей продукции и несвоевременной вы
платы заработной платы. Следовательно, значи
тельная часть лиц наемного труда фактически 
кредитует народное хозяйство и правительство 
страны. 

В. РЫБАЧЕНКО. 



О внесении изменений и дополнений в письмо 
Министерства финансов Российской Федерации 
от 7 февраля 1994 г. №14 
«О некоторых вопросах оценки стоимости 
имущества приватизируемых предприятий, 
порядке изменения размера 
уставных капиталов акционерных обществ 
в связи с переоценкой 
основных фондов на 1 января 1994 года» 

НА КОНКУРС «50 ЛЕТ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ» 

Михаил БЕЛЯЕВ 

На одной из тысяч военных дорог 

в 

Внести в письмо Министерства финансов 
Российской Федерации от 7 февраля 1994 г. 
№ 14 «О некоторых вопросах оценки стоимости 
имущества приватизируемых предприятий, по
рядке изменения размера уставных капиталов 
акционерных обществ в связи с переоценкой 
основных фондов на 1 января 1994 г.» следую
щие изменения и дополнения 

1. В пункте 2 исключить слова «На сертифи
катах делается пометка о том, что сертификат 
является ценной бумагой». 

2. Абзац второй пункта 3 исключить. 
3. Пункт 4 изложить в следующей редакции: 
«4. Увеличение размера уставного капитала 

акционерными обществами открытого типа, со
зданными в процессе приватизации государст
венных и муниципальных предприятий, в связи с 
переоценкой основных фондов на 1 января 
1994 года производится в нижеследующем по
рядке, имея при этом в виду, что согласно Ос
новным положениям Государственной про
граммы приватизации государственных и муни
ципальных предприятий в Российской Федера
ции (п.5.2.) эмиссию дополнительных акций мо
гут осуществлять акционерные общества, ме
нее 20 процентов уставного капитала которых 
находится в государственной, муниципальной 
собственности». 

4. Пункт 4.1. изложить в следующей редак
ции: 

«4.1. Принятие решения об увеличении ос
новного капитала акционерного общества ' в 
связи с переоценкой основных средств на 1 ян
варя 1994 года может быть принято только об
щим собранием акционеров квалифицирован
ным большинством в три четверти голосов, 
присутствующих на собрании. 

Увеличение уставного капитала путем до
полнительного выпуска акций, либо путем уве
личения номинальной стоимости выпущенных 
акций требует проведения регистрации допол
нительного выпуска акций, либо, в случае уве
личения номинальной стоимости акций, анну
лирования регистрации ранее выпущенных ак
ций и регистрации выпуска акций с новым но
миналом. 

Регистрация увеличения уставного капитала 
на сумму переоценки основных фондов прохо
дит в соответствии с инструкцией Министерства 
финансов Российской Федерации от 3 марта 
1992 года № 2 «О правилах выпуска и регист
рации ценных бумаг» в финансовых органах, 
осуществивших регистрацию плана приватиза
ции при учреждении акционерного общества. 

При регистрации увеличения уставного капи
тала акционерного общества на сумму пере
оценки основных фондов путем увеличения но
минальной стоимости акций, выпущенных при 
приватизации, санкции, придусмотренные пунк
том 21 указанной инструкции, не применяют
ся». 

5. В пункте 4 2 слова «что и в момент госу
дарственной регистрации "плана приватизации» 
заменить словами «что и в момент принятия 
общим собрания акционеров решения об этом 
выпуске». 

6. Пункт 4.3 изложить в следующей редак
ции: 

«4.3. Размер дополнительного выпуска акций 
определяется, как сумма абсолютного увеличе

ния уставного капитала на величину 
а) переоценки основных средств на 1 января 

1994 года; 
б) приращения стоимости прочего имущества 

предприятия; 
в) объемопривлекаемых инвестиций. 
Сумма увеличения уставного капитала акци

онерного общества за счет сумм переоценки 
уставных фондов на 1 января 1994 года не мо
жет превышать фактическую величину пере
оценки основных фондов, отраженную в бух
галтерском балансе на 1 января 1994 года. Од
нако сумма увеличения уставного капитала ак
ционерного общества за счет переоценки ос
новных фондов на 1 января 1994 года может 
быть меньше фактической величины переоцен
ки основных фондов, отраженной в бухгалтер
ском балансе на 1 января 1994 года». 

7. Пункт 4.4 изложить в следующей редак
ции: 

«4.4. Сумма переоценки уставного капитала 
распределяется между акционерами пропор
ционально их доли в уставном капитале акцио
нерного общества, зафиксированной в реестре 
акционеров на момент проведения собрания 
акционеров, принимающего решение об увели
чении уставного капитала. 

Данные об изменении количества (номи
нальной стоимости) акций, принадлежащих ак
ционеру, произошедшем в результате увеличе
ния уставного капитала на сумму переоценки 
основных фондов на 1 января 1994 года, вно
сятся в реестр акционеров акционерного обще
ства на основании решения собрания акционе
ров и послегосударственной регистрации ука
занного выпуска акций в финансовом органе. 

При этом необходимо принимать во внима
ние, что в соответствии с Положением о выпу
ске и обращении ценных бумаг и фондовых 
биржах, утвержденным постановлением Прави
тельства Российской Федерации от 28 декабря 
1991 года № 78, до момента государственной 
регистрации выпуска акции, осуществляемого 
по основаниям, установленным п. 4 настоящей 
инструкции, указанные акции не могут обра
щаться на рынке ценных бумаг.». 

8. Абзац первый пункта 4.5 исключить. 
9. В абзаце первом пункта 4.6. после слов 

«счета 85» включить слово «Капитал». 
В абзаце втором пункта 4.6 слова «85 «Ус

тавный капитал» заменить словами «85 «Капи
тал». 

10. Пункт 4.8 исключить. 
11. Пункт 5 изложить в следующей редак

ции: 
«5. Предприятия и организации - держатели 

акций акционерных обществ, получившие от 
предприятий-эмитентов дополнительное коли
чество акций, либо акций другого номинала, 
приходуют такое дополительное количество ак
ций, либо отражают сумму увеличения номи
нальной стоимости акций по дебету счета 06 
«Долгосрочные финансовые вложения» и кре
диту счета 88 «Фонды специального назначе
ния» (субсчет «Безвозмездно полученные цен
ности»).». 

Заместитель министров финансов* ' 
•Ч. Российской Федерации 

С. АЛЕКСАШЕНКО. 

КРИК ДУШИ 

Кто позаботится? 
Первый раз в ж и з н и пишу в свою газету,так как много лет ее выписываю. Я про 

работал взрывником на руднике 27 лет. Участник войны, имею два ранения и н а 
грады - три ордена и много медалей. Есть награды и за труд после войны. В насто
ящее время инвалид войны II группы. Живу , один на самстрое горняков. В поселке 
32 дома, по 4 семьи в каждом. А телефонов нет. К старости стали сильно болеть н о 
г и . В очереди на телефон стою с 4989 года. Был у начальника телефонной сети 
ММК, он сказал, что номера телефонов есть. А к н а ш и м домам нет проводки, хотя 
линия в 20 метрах. Есть автомат возле почты - не работает. На производство п и а 
нино и где работают глухонемые, на почту, в магазин и в ателье звонить не пускают. 
Пускают только в первую городскую больницу. Ну а ночью - хоть подыхай. В нашем 
доме два инвалида войны II группы, один совсем лежит беспомощный. Просто не 
знаю, к кому обратиться. Прошу только помощи установить телефон, а когда помру 
- похороните по -людски . 

М о й адрес: 455010, г. Магнитогорск, ул . Карталинская, д . 14, кв. 3. Харпаев Алек 
сандр Петрович. 

ОТ РЕДАКЦИИ: 1 Приближается 50-летие Великой Победы. И вот письмо - крик инвалида-
фронтовика. Может быть, совет ветеранов комбината возьмет в поле зрение своего больного со
брата и поможет ему решить его проблемы? 

(Продолжение. Начало в № № 1 9 9 , 
2 0 2 - 2 0 3 , 2 0 7 - 2 0 8 , 2 1 2 - 2 1 3 ) . 

Часам к трем утра мерзлый фунт был про
бит, и дело пошло более споро. Пленные рань
ше нас закончили оборудование ниши под мины 
и им было разрешено: одной половине - отды
хать, другой - оборудовать себе окопы. Нам 
тоже по очереди разрешили передохнуть. 

Забрезжил рассвет. Восточный горизонт на
чал менять окраску с бледного на бледно-фи
олетовый. На чистом иссиня-белом снегу огне
вая позиция выглядела очень рельефно, и по
требовалось очень много труда и смекалки, 
чтобы ее замаскировать. Машины с вечера ре
шено было тоже вкопать, но видя, что с этим не 
справиться, вынуждены были отвести их в овраг. 
Земляные работы были прекращены, но многие 
расчеты еще занимались установкой и приве
дением орудий к бою. Наш взвод управился 
раньше других и решил позавтракать, рассчи
тывая затем еще немного покемарить. Но лей
тенант не позволил. Заставил протирать стволы 
минометов, искать ориентиры, навешивать до 
полнительные заряды на мины, набивать пустые 
диски патронами, оборудовать место для ПТР. 
В тускло-синем небе медленно, тяжело гудя, 
прошла в сторону Варшавы эскадрилья ИЛов. 
Где-то недалеко метнулся луч прожектора, за 
ним другой, третий. Они вразнобой заметались 
по небу и вскоре скрестились в одной точке. 
Залаяли зенитки, но ИЛы, не обращая на них 
внимания, продолжали лететь на запад. Вскоре 
мы увидели огненные всполохи взрывов, а затем 
и услышали едва уловимые ухом протяжные их 
звуки. Город не подавал признаков жизни. Кры
ши домов, заваленные снегом, их белые стены в 
рассветной дымке больше были похожи на ле
дяные торосы или на высокие вершины гор, по
крытые вечным снегом. Из-за притихшего го 
рода до наших ушей доносились мощные вздо
хи фронта, более отчетливее, чем с вечера. Это 
нам придавало больше сил и бодрости, вселяло 
уверенность в успехе. Тихое морозное утро 
предвещало погожий и ясный день. На огневых 
позициях ни звука, ни движения. Закончив все 
подготовительные работы, большинство задре
мали, кто где мог, спрятав носы поглубже в 
шинели. Дремал в окопе и наш командир взво
да вместе с командиром батареи старшим лей
тенантом Бубновым. Пленные, сгрудившись в 
кучу, самым настоящим образом беззаботно 
спали, иные нефомко, но протяжно похрапыва
ли. 

Подполковник Тарасенко вместе с начальни
ком разведки, примостившись на ящиках со 
снарядами, рассматривали карту, изредка пере
брасываясь отрывистыми фразами. Неподалеку 
комиссар с лейтенантом Деревянским колдо
вали над листом бумаги. Резким движением 
подполковник вскинул гЬлову: «Сергей Трофи
мович, - обратился он к Рудакову, - вы что-
нибудь слышите?» Рудаков напряг слух: «Ка
жется, слышу урчание танков.» 

Эти звуки^слышали многие. Вмиг огневые 
позиции ожили. Шофера метнулись к своим 
машинам в овраг, наводчики и заряжающие - к 
орудиям, танкисты, не торопясь, как бы с нео
хотой, один за другим полезли в танки. К под
полковнику быстро прошли несколько офице
ров и связных. 

- Да! Это танки! Ну-с, Сергей Трофимович, 
действуйте, как договорились. Хотя ваше при
сутствие вместе с бронемашиной и здесь бы 
очень пригодилось. Но если вы прорветесь к 
своим и приведете их к нам вовремя - сделае
те великое дело. Берегите себя и людей, будь
те предельно внимательны и осторожны, - и 
подполковник обнял Рудакова. 

- Все будет в порядке, товарищ подполков
ник, ребята не подведут. У вас, пожалуй, будет 
посложней. Кипеть вам, товарищ подполковник, 
в огненной геенне. 

- Бросьте, Сергей Трофимович, всякие не
былицы пророчить нам. Лучше поторопитесь с' 
отъездом. Ни пуха, ни пера! 

Вскоре один из бронетранспортеров напра
вился куда-то в сторону юга и "через минуту 
скрылся за соседним холмом. 

- Комиссар, слышите? 
Он уже давно слышал, как с каждой минутой 

нарастал и приближался мощный гул, и торо
пился закончить боевой листок. 

- Идите-ка вы к самоходчикам и возьмите 
под свое командование правофланговые бата
реи. Мне кажется, что наш командующий 

.связью лейтенант Деревянский не сможет 
f Е обеспечить нас надежной связью. 

Лейтенант смутился и в оправдание попы

тался что-то возразить, но видя, что подполков
ник не слушает его, умолк. 

- Пленных немцев, - наставлял Тарасенко, 
- отправьте к шоферам, а чехов, румын и 
мадьяр оставьте на огневой. Они еще вам при
годятся Следите за тем, чтобы в горячке боя 
артиллеристы не расстреляли бы все снаряды. 
Действуйте! 

- Противотанковые ружья изъять у расчетов 
и все передать автоматчикам, заготовить связки 
гранат, из пулеметов без необходимости не 
стрелять - не демаскировать их. Они нам д о 
брую службу сослужат в случае прорыва танков 
на огневую. 

Где-то в стороне от дороги со скрежетом и 
скрипом первыми открыли огонь «Ванюши». Их 
мины, пролетев со свистом над головами, 
шлепнулись метрах в трехстах от позиций. На
чалось! 

- По местам! - и подполковник, проводив 
расходившихся офицеров глазами, не спеша 
поднялся на броню танка и по пояс влез в люк 
башни. 

«Ванюши» усилили обстрел. Их мины с каж
дым разом взрывались ближе и ближе к нашим 
огневым. Заговорила батарея противника сред
него калибра. Открыла огонь и батарея каким-
то чудом сохранившаяся в городе. Первые 
взрывы мин и снарядов в расположении огневой 
взметнули в воздух фонтаны снега, земли и 
мерзлых комьев песка, обрушивая все это на 
головы укрывшихся. Пристрелявшись, немецкие 
батареи двинули на наши позиции лавину мин и 
снаряде*. Их довольно точное попадание не 
вызывало сомнения в том, что стрельбу откуда-
то корректируют. Подозрение пало на неболь
шую возвышенность, расположенную метрах в 
шестистах от нас левее шоссе. На вершине ее 
было какое-то едва заметное сооружение, за
маскированное снегом. Командир колонны по
ручил разбить предполагаемый наблюдатель
ный пункт капитану Иванову. У прицела первого 
орудия гаубичной батареи встал сам командир 
расчета, бывший лучший наводчик полка сер
жант Цветков. Хотя на сей раз ему пришлось 
целиться не в глаз белки и не из ружья он все-
же не посрамил своей профессии - двумя 
снарядами сравнял место предполагаемого НП. 

Орудия немцев на какое-то время умолкли, 
очевидно лишившись своего корректировщика, 
но вскоре снова и с еще большей яростью об
рушили огонь и металл. Один снаряд взорвался 
в окопе второго расчета третьей минометной 
батареи. Погиб наводчик и был выведен из 
строя миномет. В перерывах между взрывами 
мы отчетливо слышали поблизости рев танков и 
самоходных орудий. Но не видели их. По-види
мому, они накапливались за холмом для атаки. 
Замечено было и движение на окраине города 
Огня мы не открывали, хотя желание было ве
лико. Из-за холма одновременно выползло до 
десятка танков, они развернутым строем, мед
ленно приближались к нашим позициям. Их 
длинные стволы с набалдашниками на концах 
лениво раскачивались из стороны в сторону, 
вниз и вверх Вслед за первым десятком из-за 
холма стали появляться все новые и новые, 
кроме «тифов» - самоходные орудия в сопро
вождении пехоты, которая стараясь не отста
вать, бежала за ними в полный рост. 

- Бронебойными! - скомандовал подпол
ковник. И одновременно несколько танков 
вздрогнули, послав по первому снаряду. В ответ 
на это беспорядочную стрельбу открыли и не
мецкие танки, не снижая скорости. Открыли 
огонь самоходчики и артиллеристы. Дуэль с 
каждой минутой нарастала. Из города пере
бежками пошло в наступление до полка пехоты. 
Немецкая артиллерия продолжала неистовст
вовать, но огонь ее был неточным. Количество 
танков и самоходных орудий продолжало расти. 
Мой наводчик Агейченко насчитал их уже до 
двух с половиной десятков, воскликнув: «Да 
сколько же их, гадов ползучих!» То тут. то там 
появлялись башни, а затем всплывали и корпуса 
танков. Отставшие автоматчики продолжали на
ступать перебежками, постоянно стреляя. Рой 
пуль с писком проносился над головами. Мино
метами удалось прижать к земле пехоту из го 
рода и автоматчиков, сопровождавших танки. Но 
«тифы» продолжали неумолимо приближаться 
Нервы напряглись до предела. Некоторые бол
ванки находили цель, но, срикошетив от двух
сотмиллиметровой брони, с душераздирающим 
свистом улетали дальше» 

Первая ласточка надежды. Расчету сержанта 
Цветкова удалось с двух снарядов взорвать са
моходку «фердинанд». Подбили и одного «тиг
ра» танкисты Масленникова. Наводчику второго 
орудия самоходчиков удалось разорвать одно
му зверюге гусеницу, отчего тот развернулся на 
90 градусов, подставив бок. Момент был ис
пользован - в считанные секунды «тиф» был 
расстрелян. 



ПОЧТА 
«СВОБОДНОГО КАНАЛА» 

Помню». 
Уважаемый Владимир Шер! 
От всей души благодарен Вам за статью 

«Командир огненных вихрей». Вы рассказали о 
жизни и ратных подвигах Ивана Николаевича 
Лазарева С ним я учился в школе ФЗУ в группе 
электриков с 1937 по 1939 год. Из Вашей 
статьи я узнал о своем однокашнике, с которым 
мы расстались после окончания учебы. Жизнь 
расставила нас по своим местам. 

Прошло 55 лет. А ведь это целая жизнь! 
Еще раз спасибо Вам, В. Шер. Я буду благо

дарен Вам вдвойне, если Вы передадите или 
перешлете это письмо И. Лазареву. 

«Иван Николаевич! Привет Вам передает од
нокашник, с которым Вы вместе учились. Я -
это Толмачев Иван Трофимович. Из ребят на 
шей группы я помню Федора Дяченко. Вы его, 
конечно, обязательно помните Он так же, как и 
Вы, занимался в художественной самодеятель
ности музыкой. По-моему, он играл на флейте. 
Помню Ивана Безрукова и его верного «пажа» 
Ошанина Николая, а также Леньку Чугунова -
футболиста. Если у Вас появится желание от
ветить мне или тем более встретиться - вот 
мои координаты: 457600, Агаповский район, 
Aranово-1, Правобережная, 49. Я, как и Вы, 
фронтовик. В армию был призван в 1940 году. 
Служил в воздушно-десантных войсках. Боевое 
крещение принял при обороне Киева Вот пока 
и все_» 

И. ТОЛМАЧЕВ. 

Не свадьба -
похороны 

«_Гроб стоял прямо на скамейке во дворе. И 
было не понятно: пуст он или нет. Вокруг - ни 
кого. Через пару минут выбежала заплаканная 
вдова И сразу стало ясно - в «домовине» все-
таки тело покойного.». 

Признаюсь, такое начало разговора ошело
мило. А Надежда Дмитриевна Шабловская про
должала свой страшный рассказ: 

- Оказалось, некому поднимать гроб на д е 
вятый этаж. Те, кто доставили тело, полмиллио
на запросили. И пожилая женщина бегала по 
всем этажам, умоляла соседей помочь. Добрые 
люди покойного на улице не оставили. Но я-то 
хорошо знала что тело должны были поднять 
рабочие комбинатовского похоронного бюро, 
ведь услуга оплачена. Побежала уладила чтобы 
хоть на следующий день помогли вынести гроб. 

Так уж вышло, что по профсоюзной должно
сти, а еще больше по своему беспокойному ха
рактеру Надежда Дмитриевна оказалась в ва
гонном цехе ближе других стоящей к челове
ческому горю. И по собственным наблюдениям 
знает о трудностях, с которыми приходится 
сталкиваться оказавшимся в горе людям: 

- Сами-то они вряд ли после того, как унес
ли на кладбище дорогого своего человека при
дут жаловаться на погребальный беспредел: 
больше потеряно, что уж теперь о деньгах го 
ревать? И в горе, и в радости российский чело
век одинаково щедр: всех леваков оплатит, за 
любую услугу отблагодарит. Но одно дело -
праздник, совсем иное - утрата Что это значит: 
при получении тела из морга платить сорок ты
сяч рублей, а за перекладывание тела с каталки 
в гроб еще двадцать? Это уж не говоря о дру
гих услугах Не по-людски это: не на похороны, 
а на свадебный выкуп больше похоже Можно 
ли так бессовестно обирать тех У кого горе? 
Люди мы, в конце концов, или нет? Если на ши
рокой свадьбе кто и погреет руки, это уж, как 
говорится, дело каждого: мажешь, женись с 
шиком, нет - будь поскромнее. Но наживаться 
на горе_ Может ли быть грех тяжелее? 

Трудно не согласиться с суждениями На
дежды Дмитриевны. Действительно, в погоне за 
«золотым тельцом» оказываются попранными 
человечность, порядочность, сострадание. Дей
ствительно, одни стараются облегчить челове
ческие страдания другие - даже на них почер
пнуть выгоду. Расплата за кощунство на вы
сшем духовном уровне, разумеется неминуе
ма-

Что же до услуг прозекторских- Удалось у з 
нать, что никаких платных услуг кроме макияжа, 
бритья и бальзамирования в моргах города не 
введено. 

Т. ВАЛЕНТИНОВА. 

Газета зарегистрирована 
Региональной инспекцией по 
защите свободы печати и массовой 
информации (г. Екатеринбург). 

Регистрационный № Е-0370. 
Учредитель - акционерное 

общество "Магнитогорский 
металлургический комбинат1' 
(455002, Кирова, 93). 

Большой футбол ММК 
Только за прошедшую летнюю спартакиаду на футбольных полях объединения ФиЗ 

«Магнит» АО ММК в большой и мини-футбол проведено более ста восьмидесяти игр. 
Более 1500 металлургов защищают честь своих цехов. В минувшем сезоне отличились 
футболисты КРЦ АОП «Горняк», мартена № 1, ЛПЦ № 6, КПЦ завода «Марс», ПСЦ, КЦ-2 
и 3 КХП, локомотивного, НТЦ. 

Борьба за Кубок открытия сезона, за первое место в чемпионате, за лучшую команду 
по мини-футболу шла в основном между футболистами локомотивного цеха и первого 
мартеновского. И полное везенье было на стороне сталеплавильщиков. Они выиграли 
все встречи. Начало своему победному маршу они положили еще на зимнем турнире 
по мини-футболу, добившись убедительной победы. 

Последний бой 
.„Завершающую игру по мини-футболу ста

леплавильщики выходили уже чемпионами: на
кануне добились уверенной победы с крупным 
счетом, играя с командой КПЦ завода «Марс». В 
этом матче с локомотивщиками их устраивала 
не только ничья, но даже поражение. Правда, не 
с крупным счетом. 

- То! что сегодня из соперников никто не 
проиграет с крупным счетом, нет сомнения, -
сказал перед матчем тренер мартеновцев В. 
Васильев. - Мы слишком хорошо знаем друг 
Друга. 

- Отыграть восемь мячей у сталеплавиль
щиков просто невозможно. Хотя бы потому, что 
они полны желания абсолютно победно завер
шить сезон, - поделился своим мнением А 
Пигагин, представитель команды железнодо
рожников. - Но мои ребята рассчитывают на 
успех спорт есть спорт. 

Локомотивщики, действительно, решительно 
настроились на победу. Толчком служило и то, 
что в этом году им ни разу не удавалось одо
леть своих главных соперников. И в первые ми
нуты последнего матча сразу дали понять, что 
уступать на сей раз не собираются. Атака сле
довала за атакой. Защитники и вратарь стале
плавильщиков только успевали отражать это 
массированное давление. Все же однажды в их 
действиях наметилась разобщенность, и в счете 
повели локомотивщики. Где-то к концу первого 
тайма, а каждый тайм проходит двадцать минут, 
игра потихоньку выравнялась: контратаки ста
леплавильщиков стали острее и чаще, и в одной 
из них отличился Андрей Симолайнен. Но вско
ре последовала очередная атака железнодо
рожников. Они сумели разыграть великолепную 
комбинацию, которая завершилась очередным 
успехом. 

В мини-футболе между таймами положен 
пятиминутный перерыв. Но футболисты от него 
отказались. Поменявшись воротами, сразу про
должили игру. Почти вся вторая половина матча 
проходила в обоюдных атаках. Казалось, на сей 
раз локомотивщики добьются своего, но все их 
планы нарушил Игорь Котляров. Его удар в 
нижний угол был неотразим. Ничья. Но и она на 
последних секундах матча удержалась бук
вально на волоске. Трио мартеновцев: Котляров, 
Симолайнен, Штыленко - виртуозно разыграли 
контратаку и просто чудом не поразили ворота 
соперников. 

После матча победителям, как положено, 
призы и фотографирование на память: как-ни
как чемпионы! А проигравшие уходили с поля с 
одной надеждой, что в следующем сезоне по
беда будет за ними. 

В ходе встречи поговорить о команде-побе
дительнице с подручным сталевара С. Василье
вым просто не было возможности: он руководил 
заменами, вносил коррективы в игру, иногда и 
покрикивал на своих подопечных И только уже 
в раздевалке удалось завести разговор. 

- В этом году вы не проиграли и не пропу
стили ни одного матча? 

- И не проиграли, и не пропустили. И не по
тому, что не было достойных соперников. Они 
были и есть. Сегодняшний матч тому подтвер
ждение. Просто, в каждой игре наши парни не 
жалели сил ради победы. Трудновато было с 
освобождениями на турниры, но вопрос в цехе 
все-раено решался. Хотя многие ребята сразу 
после матча возвращались в цех и продолжали 
смену. * 

- Да, что там далеко ходить, - вме
шался в разговор ифок команды мас
тер Силаев. - Прямо сейчас возвраща
ется в цех Игорь Котляров: на работе 
людей не хватает. 

- Ну вот, видите, а я даже об этом 
не знал, - продолжил разговор Ва
сильев. - Между прочим, Котляров 
лучший нападающий бомбардир в ко
манде по итогам минувшего сезона. 

- Владимир, ты руководишь коман
дой, а сам почему не играешь? 

- Как это не играю? Без футбола я 
просто своей жизни не мыслю. В мо
лодости играл за юношеский и моло
дежный «Металлург». Постоянно вы
ступал за цех. Сейчас немного прибо
лел, поэтому и не покидаю тренерского 
места. А вообще все члены команды в 
молодости активно дружили со спор
том. Дружат, как видите, и сейчас. 
Только Котлярову 25 лет, остальным за 
30, тому же Юлаеву уже 47. И ничего, 
играют. 

- А как в этому относятся их жены? 
- Нормально. Они же не водку пить 

отлучаются. А сама игра дает немало 
энергии и здоровья. 

- А как ваши победы воспринимают в цехе? 
Хоть раз тот же начальник приглашал команду к 
себе в кабинет на «чашку чая», чтобы поздра
вить, поговорить о проблемах цехового и за
водского футбола? 

- «Чашки чая» не было. А вот проблем хва
тает. Наши победы, я сужу по своим коллегам-
сталеварам, радуют людей. Да и руководство 
оказывает посильную помощь. Выделили день
ги на футбольные мячи. У нас нет хорошей 
формы, но обещали содействие. 

- За вами в этом сезоне абсолютная победа 
на футбольных полях ММК. Будете отмечать 
успех или нет? 

В команде смех «Да, вообще-то, сам Бог 
велел провести мероприятие. И не только за 
чашкой чая», - последовал чей-то ответ. 

Все еще впереди . 
О том, что футбол - один из любимейших 

видов спорта на ММК свидетельствуют многие 
факты. Ну, хотя бы такой, что на различные тур
ниры и первенства комбината по футболу вы
ходит много команд-участниц. И соревнования 
продолжаются практически круглый год. В ми

нувшем сезоне в футбольных баталиях были 
представлены почти все цехи. Правда не все 
команды добирались до финиша: они просто 
распадались. Но анализ показывает, что то не 
вина комнад, а плохая организация в цехах где 
практически не было поддержки руководите
лей. Ни весенняя легкоатлетическая эстафета 
ММК ни спортивное ориентирование не могут 
похвастаться такой массовостью, как футбол. 

А были времена, когда рабочая команда 
«Магнит» АО ММК становилась сильнейшей в 
области, и ее уважали соперники: выиграть у 
наших для них было большой честью. Но в свя
зи с развалом большого футбола в городэ, по
терпел крах и «Магнит». Причина стереотипна: 
нет денег, хотя «Магниту» нужен практически 
мизер. В 1993 году, когда выиграли Кубок об
ласти, на нужды команды затрачено где-то де 
вять милллионов рублей, из которых процентов 
восемьдесят ушло только на оплату автобуса. 
Ну разве можно эти деньги сравнивать с по
требностями того же, например, хоккейного 
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клуба «Металлург»? Но зато если «Магнит» был 
в игре, весь комбинат жил рабочим футболом. 
Кстати, и костяк «Магнита» был составлен из 
футболистов, играющих сегодня в локомотив
ном и первом мартеновском цехах Поэтому и 
борьба между ними проходит остро, каждая 
встреча собирает немало болельщиков. И пол
учается, что не всегда экономия приносит 
пользу массовому рабочему спорту. И в следу
ющем сезоне можно отлично организовать 
чемпионат ММК по футболу и мини-футболу. 
Но это, думается, не выход из застоявшегося 
положения. Нужна команда-лидер, тот же 
«Магнит». Футболистам из рабочего коллектива 
так же необходимо расти в спортивном мастер
стве. Никуда от этого не денешься. 

Не знаю, кого и как обвинять, но в минувшем 
сезоне в объединение ФиЗ «Магнит» пришел 
вызов на рабочую футбольную команду ММК, 
которая приглашалась в Орск на участие в ком
мерческом турнире по футболу среди команд 
металлургических предприятий, где был уста
новлен большой призовой фонд. «Всплыл» этот 
вызов за три дня до турнира, когда собрать ко
манду, освободить людей от работы было уже 
просто невозможно. Для чего это было сдела
но? Из-за экономии денег, безденежья, или 
действительно чья-то халатность? То, что ко
манда могла бы выступить на неплохом уровне 
- определенно, и, думается, смогла бы затраты 
окупить. 

- Ну, а на матчи футбольного «Металлурга» 
вы ходили? - спросил я у футболистов локо
мотивного цеха. 

- Сходили как-то пару раз. Игра «Метал
лурга» никому не понравилась. После этого хо
дить перестали. Нет уже былой команды. 

- Ваш проигрыш мартеновцам в течение се
зона чем объяснить? 

- Мужики прилично играют, вот и все. Ду
маете у нас не было желания играть? Ошибае
тесь. В этом году у нас, правда, плохо было с 
освобождениями, порой играли не в боевом со
ставе. Но ничего, все еще впереди... 

На снимках: команда мартеновцев; 
очередная атака сталеплавильщиков. 

Подготовил Ю. ПОПОВ. 
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